

COMISIÓN ESPECIAL DE ACCESO DIGITAL

DIP. RODRIGO PEREZ-ALONSO

Discurso para CANIETI Marzo 2012

Distinguidos miembros del presídium, asociados de CANIETI, amigas y amigos, muy buenas tardes. Antes que nada quiero agradecer a Santiago Gutiérrez por la invitación del día de hoy y felicitarlo por la esplendida labor que ha desempeñado al frente de esta cámara y la presentación de su informe de labores. Su dedicación y el esfuerzo de todo su equipo han rendido frutos y son parte del buen desempeño que ha tenido el sector en los últimos meses.

El buen desempeño del sector de las tecnologías de la información y las comunicaciones es como todos sabemos, fundamental para el país, sobre todo hoy en día en que la mayoría de los países en vía de desarrollo luchan para participar activamente en lo que conocemos como la economía digital.

Ahora bien, para que las TIC sean por si mismas habilitadoras del crecimiento económico y social de un país, es fundamental que existan redes con capacidad suficiente para satisfacer la demanda cada vez más creciente, ya que existe evidencia de que el incremento en la penetración de banda ancha repercute directamente en el bienestar y crecimiento económico y social.

COMISIÓN ESPECIAL DE ACCESO DIGITAL

Diversos estudios, que ya conocen, indican que el incremento en la penetración de banda ancha trae consigo un crecimiento en el Producto Interno Bruto (PIB), y de acuerdo con un estudio del Banco Mundial, para países en desarrollo, un crecimiento de 10 puntos en dicha penetración incide en un aumento de 1.38% del PIB.

Pese a que México ha logrado importantes avances en materia de penetración de servicios de telecomunicaciones, éstos aun no son suficientes de acuerdo a la mayoría de los indicadores internacionales. Por ejemplo, los asociados al servicio de banda ancha en México, que si bien muestran una evolución positiva, la infraestructura es todavía insuficiente para alcanzar los niveles de desarrollo equiparables a los de nuestros principales socios comerciales.

Por ello es fundamental aumentar la penetración de banda ancha, hacer accesible los beneficios de la tecnología a todos los sectores de la población e introducir nuevas medidas que apoyen la competencia para provocar una mayor disminución en los precios así como ofrecer más y mejores servicios a todos los mexicanos.

COMISIÓN ESPECIAL DE ACCESO DIGITAL

En ese sentido, el papel de esta Cámara empresarial será fundamental para impulsar la mayor penetración de servicios de telecomunicaciones y el internet de banda ancha.

Por ello, quiero decir con mucho orgullo que ha sido un privilegio contar con la activa colaboración de la CANIETI y de sus órganos directivos, en especial de Santiago Gutiérrez, con los legisladores.

Quisiera resaltar algunos de los logros que hemos tenido en colaboración de la CANIETI: en Abril de 2011 se presentó al Ejecutivo Federal y al Congreso el documento de Propuesta de Agenda Digital Nacional. Dicho documento sentó las bases para subir a este tema a la agenda pública y actualmente la SCT lleva el tema. Ahí se enumeran acciones de política pública y regulatoria para mejorar el sector de las telecomunicaciones, la economía digital y la capacitación en TICs, entre otras.

Por su parte, un servidor ha presentado diversas iniciativas relacionadas con este sector. Algunas de ellas son la Ley Federal de Gobierno Electrónico, la iniciativa de reformas a la Ley de Residuos para considerar a los residuos electrónicos (ya aprobada en la Cámara de Diputados) y las reformas al Código Penal Federal para tipificar delitos cometidos a través de las redes de telecomunicaciones como la pornografía infantil, la trata de

COMISIÓN ESPECIAL DE ACCESO DIGITAL

personas, el fraude, extorsión, suplantación de identidad y acceso ilícito a sistemas. Esta última se aprobó el día de hoy en la Cámara de Diputados.

Estamos en la víspera de un proceso electoral federal, donde el tema de las telecomunicaciones y tecnologías de la información deberán tener un papel preponderante por su significado económico y social. Por ello, las propuestas de los candidatos presidenciales deberán ser analizadas con detenimiento ya que una de ellas conducirá el destino de este sector por los próximos 6 años. Ahí también deberá estar la CANIETI para contribuir con la pluralidad y amplia experiencia de las empresas aglutinadas en la Cámara.

Cabría resaltar que, a la fecha, el único candidato, y lo digo tal vez con cierto sesgo, que ha demostrado que tiene logros importantes en materia de tecnologías de la información y comunicación durante su mandato como Gobernador es Enrique Peña Nieto, específicamente en lo que a la brecha digital se refiere. A través de esquemas de participación público privadas, el Estado de México incrementó la penetración de servicios de educación digital y banda ancha. Actualmente, la Red de Innovación y Aprendizaje cuenta con 71 centros digitales en el Estado y atiende a más de 200,000 personas en zonas de marginación.



LXI LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

COMISIÓN ESPECIAL DE ACCESO DIGITAL

Por el momento y dada la veda electoral, no podemos difundir las propuestas de candidato en esta y otras materias pero las conocerán a partir del 30 de marzo, cuando inicien formalmente las campañas. Sin embargo, les puedo adelantar que la principal preocupación es cerrar la brecha digital, no con dispendio de recursos o discursos vacíos, sino con propuestas validables, eficientes y eficaces.

La colaboración de esta Cámara y sus asociados serán fundamentales para aterrizar estas propuestas.

Quisiera finalizar agradeciendo una vez más a la CANIETI, a Santiago Gutiérrez y a la pluralidad de empresas que participan aquí. Es para mi un privilegio haber estado en tan estrecho contacto con ustedes y saber que siempre fui bienvenido en esta Cámara.

Las legislaturas y los gobiernos terminan, pero la labor para mejorar las condiciones para los mexicanos nunca.

Muchas gracias